

Lunes, 20 de Marzo de 2023.

HEMEROGRAFÍA ELECTORAL

Número 12

Entre México y EU hay entendimiento sobre cooperación en seguridad: AMLO

Redacción
La Jornada

El gobierno mexicano y el de Estados Unidos sostienen “un marco de entendimiento en el que existe cooperación” en materia de seguridad, pero a diferencia del pasado cuando elementos de agencias estadounidenses ingresaban “hasta la cocina” en territorio nacional y sin pedir autorización, ahora eso ya no se permite, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Luego que el domingo se reunió con una docena de congresistas de Estados Unidos, el mandatario adelantó que próximamente irá el comité de seguridad de México a la Casa Blanca para trabajar de manera conjunta y



El presidente López Obrador y algunos integrantes de su gabinete estuvieron presentes durante su conferencia que este lunes ofreció desde Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. Foto obtenida de: La Jornada

“resolver cómo se tiene que seguir manteniendo la relación con las agencias de Estados Unidos. No quiere decir que nos neguemos a la cooperación, lo que queremos es que haya orden”. Al hacer un balance sobre del encuentro que sostuvo en Palacio Nacional con los congresistas tanto demócratas como republicanos, detalló que dialogaron sobre temas de migración, cooperación para el desarrollo y seguridad. Calificó como “muy buena la reunión, muy respetuosa y se llegaron a acuerdos para trabajar de manera conjunta con respeto a nuestras soberanías”.

Durante su conferencia de prensa de este lunes, desarrollada en esta ocasión en Chiapas, expresó que “fue muy provechoso la reunión y ya hay un marco de entendimiento en donde existe cooperación en el tema de seguridad, pero está normada para que no puedan introducirse los agentes de las agencias del gobierno de Estados Unidos sin conocimiento del gobierno de México, que no puedan introducirse en nuestro territorio sin que nosotros sepamos, como pasaba anteriormente que ellos entraban sin pedir permiso y se metían hasta la cocina”.

Fuente disponible en: <https://www.jornada.com.mx/notas/2023/03/20/politica/entre-mexico-y-cu-hay-entendimiento-sobre-cooperacion-en-seguridad-amlo/>



Dania Ravel, consejera del INE. Foto obtenida de: Forbes

Ante la posible salida de cerca de 6 mil trabajadores del Instituto Nacional Electoral (INE) por la entrada en vigor del llamado “plan B” de reforma electoral, la consejera Dania Ravel señaló que en principio parece que los recursos del organismo son insuficientes para cubrir las liquidaciones de estos empleados.

En entrevista con Forbes México, explicó que aunque en la reforma electoral recién publicadas en el Diario Oficial de la Federación se establece que se usen los fideicomisos del INE para pagar las liquidaciones, éstos podrían no alcanzar.

“En principio, parecería que incluso con el dinero que se tiene en los fideicomisos, y lo saco a colación porque la reforma dice que ese dinero es el que se tendría que utilizar para las liquidaciones, no sería suficiente

Advierte consejera del INE recursos insuficientes para liquidar a trabajadores por ‘plan B’

Yared De La Rosa
Forbes

para todas las liquidaciones que tendríamos que dar”, dijo la consejera. No obstante, Ravel aclaró que aún falta el análisis que hará el Comité Técnico que instaló el INE, en donde revisarán y contrastarán los datos duros sobre cuáles serán los costos que traerá la reestructuración que establece el “plan B” y si el órgano electoral cuenta con los recursos suficientes para ello.

En días pasados, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, calculó que el INE tendrá que pagar por liquidación 3 mil 500 millones de pesos a los cerca de 6 mil trabajadores que dejarán su cargo por la implementación de las nuevas reformas electorales.

La consejera Dania Ravel recordó que estos cambios a leyes secundarias en materia electoral establecen la desaparición de la Unidad Técnica de Vinculación con los Organismos Públicos Locales Electorales, la cual da seguimiento a las actividades relevantes de los institutos estatales y elabora proyectos de acuerdos y disposiciones para coordinar la organización de los procesos electorales en las entidades federativas.

La segunda parte de este denominado “plan B” se publicó el 2 de marzo (...), es donde se establece que van a desaparecer todas las unidades del INE, dentro está la Unidad Técnica de Vinculación con los Organismos Públicos Locales Electorales. Por ende si desaparece la Unidad, desaparece la Comisión de Vinculación.

¿Qué va a ocurrir con los procesos electores en curso? Si bien es cierto hay un artículo transitorio que dice expresamente que estas modificaciones todavía no van a aplicar para estos procesos electorales en curso, lo que también es cierto es que no se previó algún artículo transitorio que estableciera la permanencia por lo menos hasta que culmine estos procesos electorales locales de la Unidad Técnica de Vinculación y de la Comisión.

Fuente disponible en: <https://www.forbes.com.mx/advierte-consejera-del-ine-recursos-insuficientes-para-liquidar-a-trabajadores-por-plan-b/>

Lorenzo Córdova hace gira en Estados Unidos

Jorge Monroy
El Economista

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, realiza del 20 al 24 de marzo una visita de trabajo a Washington y Nueva York en Estados Unidos, donde sostendrá diversas reuniones con instituciones que desde 2014 han sido aliadas fundamentales en los trabajos sustantivos del INE.

El consejero presidente se reunirá con el subsecretario de Estado de Estados Unidos para Asuntos del Hemisferio Occidental, Brian Nichols, quien el mes pasado expresó su preocupación por la reforma electoral, conocida como "Plan B", que concretaron en nuestro país Morena y el presidente Andrés Manuel López Obrador sin el respaldo de la

oposición. "En México, hoy vemos un gran debate sobre reformas electorales que ponen a prueba la independencia de instituciones electorales y judiciales. Estados Unidos apoya instituciones electorales independientes que tienen recursos para fortalecer procesos democráticos y estado de derecho", dijo Brian Nichols.

En tanto, el INE dijo que el objetivo de la visita de trabajo de Lorenzo Córdova a Estados Unidos, es el fortalecimiento de las políticas y acciones institucionales de vinculación, información, intercambio y cooperación del instituto con la comunidad internacional en materia electoral y de fortalecimiento de la democracia.

También participará en el lanzamiento de la Red Global para Asegurar la Integridad Electoral (GNSEI).

Del 20 al 24 de marzo sostendrá encuentros con representantes de la National Endowment for Democracy (NED), National Democratic Institute (NDI), International Republican Institute (IRI), International Foundation for Electoral Systems (IFES), Woodrow Wilson



Foto obtenida de: El Economista

Center, Center for American Progress, Center for Strategic and International Studies (CSIS) -donde participará en una mesa redonda-, y The Atlantic Council. Asimismo, tendrá reuniones con Luis Almagro, secretario General de la Organización de los Estados Americanos; con funcionarios del Comité de Asuntos Exteriores y con miembros del Caucus Hispano de la Cámara de Representantes, y con el subsecretario Brian Nichols.

Fuente disponible en: <https://www.eleconomista.com.mx/politica/Lorenzo-Cordova-hace-gira-en-Estados-Unidos-20230320-0023.html>



Acompañado por familiares y amigos, Ebrard presentó su libro 'El camino de México'. Foto obtenida de: Excelsior

Ebrard presenta su libro y confirma aspiración presidencial; "quiero cambiar la realidad"

Enrique Sánchez
Excelsior

Marcelo Ebrard presentó su libro El camino de México en el que cuenta su trayectoria política de más de 40 años en el servicio público y su historia personal que lo lleva a aspirar a convertirse en el próximo presidente de México.

"Tenemos todo para tomar esa oportunidad, rescatar la grandeza de México y estar a tiempo para que nuestro país cambie para siempre, que no tengamos pobreza extrema y que seamos un país, sí de clase media, una clase media mayoritaria, eso es lo que debemos de ser", dijo el canciller, quien estuvo acompañado por familiares, amigos, funcionarios y excolaboradores.

El funcionario destacó que la publicación, escrita en primera persona, es un ejercicio de transparencia en el que resume los costos que ha enfrentado por defender lo que cree y ser congruente entre lo que piensa y lo que hace. "Nos hemos preparado 42 años, lo que les comparto es lo que he aprendido, he sido perseguido", comentó.

Ebrard destacó su relación desde hace 23 años con Andrés Manuel López Obrador y la coincidencia en sus causas como el combatir la desigualdad en el país. "Nosotros creemos en algo, quiero cambiar la realidad, llevo con Andrés Manuel 23 años trabajando y alguien me decía a lo mejor tú eres un moderado y yo le decía 'no me gusta insultar a la gente, a lo mejor eso me hace moderado, pero soy radical porque quiero cambiar la realidad'" -

Fuente disponible en: <https://www.excelsior.com.mx/nacional/marcelo-ebrard-presenta-libro-el-camino-de-mexico-trayectoria-politica-relacion-amlo>

'Son expresiones minoritarias': AMLO reprueba quema de figura de ministra Norma Piña

Redacción Animal Político
Animal Político



Foto obtenida de: Animal Político

El presidente Andrés Manuel López Obrador reprobó que simpatizantes de Morena hayan quemado una imagen de la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña; sin embargo, afirmó que son expresiones minoritarias de su movimiento. En conferencia de prensa, el mandatario señaló que no se deben de llevar a cabo este tipo de actos porque "no hacen falta" al ser un movimiento pacífico y para no darle "motivos a los conservadores". "No debe de llevarse a cabo este tipo de actos, no es lo mejor. Creo que hay formas de protestar sin llegar a esos extremos, eso es lo que yo opino. Condeno esos actos, no hacen falta. Tenemos que vernos como adversarios, no como enemigos", señaló.

Fuente disponible en: <https://www.animalpolitico.com/politica/amlo-reprueba-quema-figura-ministra-noma-pina>

Protestan contra Gobierno CDMX por falta de políticas públicas con enfoque de género

Laura Gómez Flores
La Jornada



Protesta de mujeres frente al Anticuario del Ayuntamiento en la CDMX por la falta de políticas públicas con enfoque de género. Foto obtenida de: La Jornada

Con una manta donde se leía: “¡Te hablamos a ti, Claudia!, un grupo de mujeres se manifestaron frente al Anticuario del Ayuntamiento ante “una deuda pendiente que tiene el Gobierno de la Ciudad de México con quienes vivimos y transitamos en ella, porque no estamos siendo gobernadas con políticas públicas con enfoque de género”.

Denunciaron que decenas de mujeres han muerto y desaparecido ante la negligencia y falta de respuesta de los distintos niveles de gobierno involucrados, a lo que se suma la persecución de la protesta y revictimización de mujeres en situación de vulnerabilidad.

La administración capitalina, encabezada por Claudia Sheinbaum, no sólo debe rendir cuentas, sino ofrecer una disculpa pública por las 73 víctimas en promedio de feminicidio al año, por la falta de políticas de prevención y oportuna atención de sus casos.

Tras rechazar una reunión con la Secretaría de las Mujeres, porque “nosotros queremos ser recibidas por la Jefa de Gobierno” entregaron un decálogo de exigencias, que incluye esa disculpa pública, ante el crecimiento de los feminicidios en un ocho por ciento.

Las firmantes del documento, entre quienes están Ana Helena Saldaña, víctima directa de violencia ácida; Laura Ballesteros, politóloga, y Alessandra Rojo de la Vega, ex directora de Desarrollo Social de la Alcaldía Miguel Hidalgo, demandaron el cese de la persecución e intimidación de feministas y defensoras de derechos en la capital del país.

Así como la intimidación y descalificación a las compañeras de “la Glorieta de las Mujeres que Luchan”, y en contra de mujeres críticas al gobierno, por parte de la Fiscalía General de Justicia que ha fabricado carpetas y exponiendo sus datos personales.

La atención de los casos de agresiones a mujeres, pues de 39 mujeres atacadas con ácido documentados en los últimos 30 años, al menos 18 sucedieron en la Zona Metropolitana, siendo la impunidad el común denominador en 94 por ciento de los casos.

La instalación de escuelas de tiempo completo y guarderías, para que las mujeres trabajen y saquen adelante a su familia; y la creación de un fondo para seguridad de las mujeres en el transporte público y el espacio público, donde se han registrado la comisión de diversos delitos en contra de mujeres, fueron otras de sus demandas.

En el decálogo, suscrito también por Alexis Gamiño, Verónica Cid, Mariel Albarrán, Tania Espinosa, Martha Luz Cadena, Gemma Santana, Esperanza Alcántara, Viridiana Molina, Helena Jiménez, Andrea Nava y Paola Zavala, solicitaron el reconocimiento de más de 10 mil personas trabajadoras voluntarias que limpian a diario la ciudad.

Además de la expedición de la Ley de personas trabajadoras no asalariadas, prestadoras de servicios por cuenta propia y comerciantes, misma que está congelada por el Congreso de la Ciudad de México, a fin de evitar el desplazamiento y robo de mercancías.

La atención para la atención integral de violencia y víctimas de feminicidios, y acciones y asignación de presupuesto para las instituciones que se dedican a prevenir, erradicar y sancionar la violencia todo tipo de violencia contra las mujeres es otra de sus demandas.

Fuente disponible en: <https://www.jornada.com.mx/notas/2023/03/21/capital/protestan-contra-gobierno-cdmx-por-falta-de-politicas-publicas-con-enfoque-de-genero/#:~:text=Foto%20cortes%C3%ADa%20para%20La%20Jornada&text=Denunciaron%20que%20decenas%20de%20mujeres,mujeres%20en%20situaci%C3%B3n%20de%20vulnerabilidad.>

Concluyen hoy con entrevistas a aspirantes a consejeros

Maritza Pérez
El Economista



El proceso es para elección de tres consejerías y la presidencia del INE. Foto obtenida de: El Economista

Este miércoles, el Comité Técnico de Evaluación concluirá las entrevistas realizadas a las y los 92 aspirantes que buscan ocupar alguno de los cuatro lugares que quedarán vacantes en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), a partir del próximo 3 de abril.

Como parte de la cuarta fase de este proceso de selección, en la que participan académicos, funcionarios y magistrados electorales, así como personajes cercanos al partido Morena, el Comité llevó a cabo entre el 17 y 22 de marzo las entrevistas a los dichos aspirantes con el propósito de recabar elementos adicionales de juicio sobre los perfiles más idóneos para elegir a los últimos 20 finalistas que integrarán las cuatro quintetas que serán votadas y analizadas por la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados.

Por ello, los participantes fueron cuestionados por cerca de 30 minutos sobre sus valores y ética profesional, vocación para el servicio público y visión sobre los desafíos de la democracia mexicana y la instituciones electorales.

Cabe señalar que según lo acordado por el Comité Técnico de Evaluación, todas las entrevistas serán grabadas y publicadas, pero hasta finalizar esta cuarta fase, ello con el fin de “asegurar el trato igualitario a las personas participantes en el proceso de evaluación y evitar una situación de ventaja o desventaja de las personas aspirantes”.

Finalmente, será el próximo 24 de marzo cuando el Comité Técnico de Evaluación entregue a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados los datos de las personas aspirantes mejor evaluadas con base en su trayectoria personal y profesional, los valores de imparcialidad, honestidad, legalidad y demás que estén vinculados con su vocación de servicio público. Según la convocatoria, cuando la Jucopo tenga las listas deberá pasar la lista de los candidatos finales a consejeros y, a más tardar el 29 de marzo, a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para que el pleno los vote en sesión ordinaria el 30 de marzo.

Fuente disponible en: <https://www.economista.com.mx/politica/Concluyen-hoy-con-entrevistas-a-aspirantes-a-consejeros-20230321-0128.html>

Arturo Zamora renuncia a su militancia en el PRI; "retorno a mi origen ciudadano"

Leticia Robles De La Rosa
Excélsior

Arturo Zamora, uno de los activos políticos más importantes que tenía el PRI en el estado, anunció su renuncia al Revolucionario Institucional, a fin de regresar a su "origen ciudadano". "El cambio urge a actuar para dar sentido a la reflexión. En México y Jalisco vive y actúa

una sociedad civil formidable, diversa, creativa y exigente; es a dicho espacio al que he decidido regresar para dar el mejor de los sentidos a mis deberes cívicos, ahora y a futuro", establece en la carta que entregó al PRI.

Arturo Zamora fue un activo importante en el PRI, pues fue presidente municipal de Zapopan; candidato a gobernador de Jalisco, cargo que estuvo a punto de ganar, pero la entonces Procuraduría General de la República en el gobierno panista lo acusó de nexos con narcotraficantes; acusaciones que después retiró, al concluir el proceso electoral en Jalisco.

También fue senador de la República, donde fue parte del primer círculo de decisiones de la bancada tricolor que encabezó Emilio Gamboa; diputado federal y dirigente



Arturo Zamora decidió renunciar a su militancia en el PRI. Foto Obtenida de: Excélsior

nacional de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) del PRI.

Fuente disponible en: <https://www.excelsior.com.mx/nacional/arturo-zamora-renuncia-al-pri/1577060>



INE. Foto obtenida de: Forbes

Lorenzo Córdova visita Estados Unidos y recibe elogios por la 'reputación mundial' del INE

Forbes Staff
Forbes

Estados Unidos destacó este martes la "reputación mundial" que tiene el Instituto Nacional Electoral (INE) de México en la organización de comicios, un organismo muy criticado por el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador.

La labor del árbitro electoral mexicano fue aplaudida por el subsecretario del Departamento de Estado estadounidense para América Latina, Brian Nichols, tras reunirse en Washington con el presidente del INE, Lorenzo Córdova.

"Ha sido un placer encontrarme con Lorenzo Córdova. Hemos dialogado sobre la importancia de las instituciones electorales independientes y bien dotadas de recursos, así como de la reputación mundial del INE por su excelencia a la hora de promover elecciones libres y justas", declaró Nichols en Twitter.

El INE está en el ojo de la polémica en México por la reforma electoral impulsada por el Gobierno de López Obrador, que está siendo analizada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación y que fue recibida con suspicacias por Washington. La reforma, conocida como "plan B" después de que fracasara una primera iniciativa que pretendía modificar la Constitución, recorta el presupuesto, el personal y las atribuciones del INE, el órgano autónomo que organiza las elecciones.

Tras una masiva manifestación opositora contra la reforma en febrero, Nichols declaró que Estados Unidos "apoya instituciones electorales independientes que tienen recursos para fortalecer los procesos democráticos y el Estado de derecho". A ello, López Obrador respondió que "hay más democracia en México que en Estados Unidos".

Fuente disponible en: <https://www.forbes.com.mx/lorenzo-cordova-visita-estados-unidos-y-recibe-elogios-por-la-reputacion-mundial-del-ine/>

Alejandra del Moral presenta su solicitud de registro como candidata al gobierno del Edomex

Ivonne Melgar
Animal Político



Foto obtenida de: Animal Político

Con la "reconciliación" como estandarte, la priista Alejandra del Moral presentó su solicitud de registro como candidata a la gubernatura del Estado de México, encabezando la alianza PRI-PAN-PRD.

En un breve mensaje ante militantes y medios de comunicación, Del Moral destacó que solicitó el registro de la que llamó la "candidatura de la reconciliación", una palabra que repitió en varias ocasiones.

"Hemos comprendido que un gobierno no es de izquierda o derecha, a la gente lo que le preocupa es que sus problemas sean atendidos y sus carencias, resueltas".

Del Moral habló al lado de los presidentes nacionales del PRI y del PAN, Alejandro Moreno y Marko Cortés, y del perredista Ángel Ávila, quien fue en representación del presidente del PRD, Jesús Zambrano. En el acto ante el IEEM, a Del Moral le acompañaron legisladores de los partidos que integran la coalición Va por el Estado de México.

Fuente disponible en: <https://www.animalpolitico.com/politica/alejandra-del-moral-solicitud-candidata-edomex>

Con recursos ante la Corte y amparos, organizaciones buscan frenar regresiones del “plan B” que afectan paridad e inclusión

Marcela Nochebuena
Animal Político



Foto Obtenida de: Animal político

Un amicus curiae respaldado por cerca de 300 firmas de activistas y representantes de la sociedad civil y un amparo individual fueron presentados este miércoles ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para frenar las afectaciones que las reformas electorales conocidas como “plan B” traerán para la representatividad de grupos históricamente discriminados y la paridad.

“A la Suprema Corte de Justicia de la Nación y a todo el pueblo de México les comunicamos que estas acciones legales, este amparo, los hemos presentado pues estos diversos colectivos y activistas nos hemos articulado para defender los derechos políticos de jóvenes, indígenas, afromexicanas, migrantes, residentes en el extranjero, así como poblaciones LGBT+ y nosotras las personas con discapacidad”, señaló Cecilia Guillén, de En Primera Persona, AC, al leer el pronunciamiento suscrito por todas las organizaciones afuera de la SCJN.

La acompañaron Laurel Miranda, comunicadora y defensora de derechos humanos; Ari Muñoz, de LGBT Rights; Germán Valdez, activista social y político por los derechos de las juventudes; Rubí Toledo, indígena maya-tseltal, activista por los derechos de los pueblos indígenas en Chiapas, y Elvis Madariaga, de la Red Nacional de Ciegos de México.

Las organizaciones detallaron que, a lo largo de tres décadas de construcción de instituciones y legislaciones electorales, todos los grupos históricamente excluidos han sostenido una lucha constante por su derecho a la participación política, particularmente a la representación parlamentaria y la toma de decisiones.

“Con mucho trabajo y no pocas resistencias, hemos logrado acciones afirmativas enmarcadas a veces en legislación, a veces en sentencias, a veces en lineamientos emitidos por el Instituto Nacional Electoral (INE), pero también por los organismos públicos electorales”, dijo Guillén en nombre de las agrupaciones. Enseguida, explicó las afectaciones del “plan B” a estos avances.

Animal Político publicó hoy que las reformas electorales implican un riesgo de regresión porque los lugares garantizados para personas con discapacidad, indígenas, afrodescendientes, residentes en el extranjero y de la diversidad sexual se reducen de 50 a 25, y además se suma a jóvenes. En tanto, la paridad queda sujeta a la discrecionalidad de los partidos políticos, mientras que no se establecen reglas claras para sancionar la violencia política de género.

Fuente disponible en: <https://www.animalpolitico.com/politica/ong-regresiones-corte-plan-b-paridad-inclusion>

Se consuma el cambio de coordinador priista en Senado; se va Osorio Chong

Alejandro Páez
Crónica

Como se perfilaba y luego de una reunión que calificó de ilegal, Miguel Ángel Osorio Chong, dejó la coordinación del PRI en el Senado y abandonó la bancada, aunque no renunció al tricolor, pues advirtió que seguirá la batalla para sacar a Alejandro Moreno de la dirigencia nacional de ese partido. “Me deslindo del PRI en el Senado...”, aseguró

¿Quién será el nuevo coordinador del PRI en el Senado?

Manuel Añorve, muy cercano a Alejandro Moreno, se perfila para ocupar el cargo de coordinador del PRI aunque se prevé que ahora será de una bancada fracturada, pues junto con Osorio Chong, las senadoras Claudia Ruiz Massieu, Nuvia Mayorga, así como el senador, Eruviel Ávila, también abandonaron la reunión en medio de acusaciones de ilegalidades, por lo cual no se descarta que de igual manera abandonen la bancada en las próximas horas.

Luego de más de dos horas de reunión, Osorio Chong abandonó el cónclave y acusó a Alito de maniobrar para quedarse con la coordinación en el Senado faltando una vez más al compromiso adquirido unas semanas atrás pactada durante su reunión en la sede nacional del tricolor.

“Hay un dirigente que está herido y vino por la revancha luego de que le ganamos los recursos en el INE para evitar que prolongara su dirigencia nacional”, acusó

Alito acudió al Senado en varias ocasiones para operar el resultado final de la reunión donde se perfilaba sustituir a Osorio en la coordinación de la Cámara Alta e hizo de la oficina de Añorve su cuartel general.

- ¿Le generó sorpresa que Beatriz Paredes apoyara esta decisión?

- Pues... la historia nos juzgará a cada quien, dijo y lamentó que algunos de sus compañeros se sumaran a esta acción de Moreno para hacerse de la coordinación en el Senado. “Tendrán sus razones y ellos tendrán que explicarlo”.

Durante el día de ayer, Alito acudió al Senado en varias ocasiones para operar el resultado final de la reunión donde se perfilaba sustituir a Osorio en la coordinación de la Cámara Alta donde se reunió con Manuel Añorve en varias ocasiones.

Así el grupo se quebró en dos bandos: uno que se quedó en la reunión con Manuel Añorve, como Mario Zamora, Jorge Carlos Ramírez, Beatriz Paredes, Ángel García Yáñez, Sylvana Beltrones, Claudia Edith Anaya y Verónica Martínez García. El otro afín a Osorio Chong: Claudia Ruiz Massieu, Nuvia Mayorga y Eruviel Ávila, mientras que Carlos Aceves del Olmo no acudió a la reunión por enfermedad.



Miguel Ángel Osorio Chong sale de la reunión que tuvo con senadores priistas.
Foto obtenida de: Crónica

Fuente disponible en: <https://www.cronica.com.mx/nacional/consuma-cambio-coordinador-priista-senado-osorio-chong.html>

Ante posible inoperancia en Inai, ven rezago "enorme" en resoluciones

Arturo Rojas
El Economista

Expertos coincidieron que, en caso de que el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) se quede sin el quórum necesario para sesionar, las respuestas a los recursos de revisión que interpongan las personas interesadas quedarían aplazadas hasta que el Inai pueda tener las asignaciones para tener por lo menos cinco comisionados.

Issa Luna Pla, coordinadora del área en Derecho de la Información en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México, informó que, con la falta de quórum en el pleno del Inai, además de un retraso enorme administrativo, también se verían afectados “los plazos que determina la ley para que las personas que interpusieron esos recursos de la información la tengan”.

Mencionó que, por ejemplo, periodistas no podrían obtener información a corto plazo para poder denunciar casos de corrupción, lo que más que un ocultamiento de información, se traduciría en un retraso de éstas, hasta que no exista un pleno completo.



El INAI recibió 3.3 millones de solicitudes de información y corrección de datos personales. Foto Obtenida de: El Economista

Fuente disponible en: <https://www.economista.com.mx/politica/Ante-posible-inoperancia-en-Inai-ven-rezago-enorme-en-resoluciones-20230322-0143.html>



Foto obtenida de: Excélsior

Integrantes de CONAGO se reúnen con representantes del Gobierno de EU en Oaxaca

Ricardo Vitela
Excélsior

Salomón Jara Cruz, gobernador de Oaxaca, encabezó la sexta Reunión Extraordinaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), donde también estuvo presente Tere Jiménez, gobernadora de Aguascalientes.

En esta reunión los gobernadores de los diferentes estados de la República tocaron temas referentes a la seguridad pública, el combate al tráfico de drogas entre Estados Unidos y México, incluyendo la inversión y tratados entre ambas naciones, aunado a temas de empleo y energías limpias.

Tere Jiménez destacó la labor de seguridad pública que se realiza en la entidad a través de la estrategia “Blindaje Aguascalientes” para el cuidado del medio ambiente, la gobernadora se pronunció a favor de las energías limpias y la creación de líneas moradas para el rehúso de agua tratada en los diferentes sectores productivos.

La mandataria intercambió puntos de vista sobre el cambio climático con el embajador de los Estados Unidos en México Ken Salazar y el representante del cambio climático estadounidense John Kerry donde tocaron puntos importantes sobre las energías limpias y el cuidado del medioambiente que son importantes para ambos países.

Los gobernadores de los Estados de la República mexicana analizaron e intercambiaron temas de interés como la defensa del medioambiente, desarrollo sostenible en el sur y sureste del país, en este momento histórico de relación amistosa y de cooperación entre Estados Unidos y México.

Fuente disponible en: <https://www.excelsior.com.mx/nacional/integrantes-de-conago-se-reunen-con-representantes-del-gobierno-de-eu-en-oaxaca/1577450>

Un sector del PRD pide al IEEM retirar al partido de la alianza “Va por el Estado de México”

Veneranda Mendoza
Proceso

Un sector del Partido de la Revolución Democrática (PRD), encabezado por Cristian Campuzano, quien se detenta como presidente de la Dirección Ejecutiva Estatal, pidió al Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) el retiro del sol azteca de la coalición “Va por el Estado de México”, al considerar que la alianza con Acción Nacional (PAN) y el Revolucionario Institucional (PRI) se opone a su historia, ideología y causas.

Por su parte, Javier Rivera, secretario general del sol azteca, precisó, en un oficio dirigido al Instituto, que Campuzano Martínez fue expulsado de las filas del partido, por lo que no sólo no es dirigente estatal, sino tampoco militante.

Cristian Campuzano mantiene un litigio en los tribunales por la dirigencia estatal del sol azteca con la cúpula actual, tras su remoción como presidente hace algunos meses por parte de los liderazgos que controlan al partido. A la fecha no existe una resolución en firme sobre la disputa, pues todas las decisiones y sentencias se han impugnado.



Alianza “Va por el Estado de México”. Foto Obtenida de: Proceso

Fuente disponible en: <https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/3/22/un-sector-del-prd-pide-al-icem-retirar-al-partido-de-la-alianza-va-por-el-estado-de-mexico-304101.html>

Al menos 19 personas ligadas a Morena, entre las finalistas por la presidencia y consejerías del INE

Redacción Animal Político
Animal Político

En la recta final del proceso de designación de la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE) y tres consejerías más, hay al menos 12 mujeres y siete hombres con vínculos políticos, laborales e incluso familiares con el gobierno federal o la coalición gobernante.

El Comité Técnico de Evaluación en el proceso de designación concluyó ayer las entrevistas con las 46 mujeres y los 46 hombres cuyos perfiles se consideraron más idóneos para ocupar las cuatro vacantes en el Consejo General del INE a partir del 4 de abril.

Se prevé que el comité dé a conocer el viernes 24 de marzo la lista de las y los aspirantes mejor calificados en las entrevistas y que, a más tardar el 26, entregue a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados las cuatro quintetas; es decir, cinco nombres por cada una de las cuatro vacantes, incluida una exclusiva para la presidencia del Consejo General que, según sentencia del Tribunal Electoral, deberá ser solo de mujeres.

De cada quinteta, la Jucopo deberá escoger un nombre, de forma tal que se propongan al pleno los cuatro nombramientos en un solo acuerdo.

En caso de que el pleno no apruebe la propuesta con mayoría calificada (dos terceras partes de los legisladores presentes), se sorteará un nombre de cada quinteta, primero en la propia Cámara y, de no ser posible llevar a cabo ahí la insaculación, esta se llevaría a cabo en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Si Morena y sus aliados quieren colocar a alguien en específico en la presidencia del INE, para el periodo 2023-2032, deberán negociar con la oposición; en caso contrario, la suerte dirá quién de cada quinteta es la persona elegida.

Entre las personas que han pasado los tres primeros filtros del proceso, destaca la abogada Bertha Alcalde Luján, hija de la expresidenta del Consejo Nacional de Morena, Bertha Luján; hermana de la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde Luján, y actual comisionada de Operación Sanitaria en la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris).

Pero no es la única mujer vinculada con el grupo político en el poder que podría llegar a la presidencia del INE.

En la lista figuran también: Guadalupe Álvarez Rascón, exfuncionaria de la Unidad Técnica de Fiscalización del INE e hija del senador de Morena por Tlaxcala, José Álvarez Lima.

Selene Vázquez Alatorre, exsenadora del PRD, exdiputada en el Congreso de Michoacán, exfuncionaria del gobierno del exgobernador Leonel Godoy (actual vicecoordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados) y hermana de la senadora morenista por Guanajuato, Antares Vázquez Alatorre.

La expresidenta del Instituto Electoral de Sonora y actual comisionada del Instituto de Transparencia en la entidad, Guadalupe Taddei Zavala, quien pertenece a una familia que ocupa varias posiciones en el gobierno federal: su primo es superdelegado del gobierno federal en Sonora, su sobrina es diputada local de Morena y otro sobrino, director de la empresa gubernamental Litio México.

La expresidenta del Instituto Electoral de Tabasco, Maday Merino Damián, a quien la oposición acusó en 2021 de tener cercanía con el entonces gobernador, Adán Augusto López, y la actual consejera del mismo instituto, Rosselvy del Carmen Domínguez Arévalo.



Foto obtenida de: Animal Político

Fuente disponible en: <https://www.animalpolitico.com/politica/personas-ligadas-morena-finalistas-ine>

Poder Judicial, “completamente distorsionado”, insiste AMLO

Alonso Urrutia y Emir Olivares
La Jornada



El presidente Andrés Manuel López Obrador cuestionó hoy una vez más el desempeño del Poder Judicial al que consideró como una instancia facciosa al servicio de las élites. Foto obtenida de: La Jornada

El presidente Andrés Manuel López Obrador cuestionó una vez más el desempeño del Poder Judicial al que consideró como una instancia facciosa al servicio de las élites.

Señaló que en la lucha contra la corrupción en México el principal reducto que se mantiene es precisamente éste: “como poder está completamente distorsionado, impactado por la corrupción”.

Durante su conferencia, a pregunta expresa sobre los abusos de la banca privada, el presidente dijo que la problemática en este ámbito se extiende hasta el ejercicio de la abogacía, donde hay quienes salen de la carrera de Derecho y a los diez años ya se convierten en verdaderos gánsters. “Es un poder faccioso, está para atender nada más a los de arriba, no al pueblo.

Es un asunto complejo, su reforma no es fácil, porque tiene que ver no sólo con los jueces, magistrados y ministros, sino con su estructura. Tiene que ver con la abogacía y para que no se enojen los abogados, puedo decir lo mismo de los economistas.”

Señaló que si se hiciera una renovación del total del Poder Judicial, de alrededor de unos mil 500 integrantes, para buscar personas idóneas, honestas y cercanas a la gente, “nos costará trabajo conseguirlos”. Si se quita eso y se le da oportunidad a los que están saliendo de las facultades, que vienen con todo el entusiasmo de hacer justicia, con la idea de que se aplique que al margen de la ley nadie, se podría renovar porque debe haber tribunales que protejan al débil de los abusos que comete el fuerte.

Fuente disponible en: <https://www.jornada.com.mx/notas/2023/03/23/politica/poder-judicial-completamente-distorsionado-insiste-amlo/>

Diputados acatarán resolución para que presidencia del INE sea para una mujer

Enrique Gómez
El Universal

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) acordó con el presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), magistrado Reyes Rodríguez Mondragón, acatar la resolución dictada para que la quinteta de aspirantes para integrar la presidencia del Instituto Nacional Electoral (INE) sea conformada únicamente por

mujeres. "La Junta de Coordinación Política hemos determinado solicitar al Comité Técnico de Evaluación, que en el momento oportuno, en la fecha que prevé la convocatoria pública aprobada por el pleno, haga llegar a la Junta de Coordinación Política la lista de cinco personas aspirantes propuestas para ocupar la presidencia del Instituto Nacional Electoral exclusivamente con personas aspirantes del género femenino", señala el pronunciamiento.

El presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Reyes Rodríguez Mondragón, llegó a la Cámara de Diputados para reunirse con los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), que preside Ignacio Mier Velazco.



Reunión de integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados con magistrados del TEPJF. Foto obtenida de: El Universal

Fuente disponible en: <https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-acataran-resolucion-para-que-presidencia-del-ine-sea-para-una-mujer/>



Salvador Ortuño Arzate. Foto obtenida de:Forbes

Senado designa a Salvador Ortuño como comisionado de la CNH

Forbes Staff
Forbes

El Senado designó por mayoría calificada a Salvador Ortuño Arzate como integrante de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Ortuño Arzate sustituirá a Alma América Porres Luna, quien cerró su ciclo en la CNH en enero pasado.

El nuevo comisionado]del órgano regulador recibió en el Senado 67 votos de 89 posibles. La CNH se congratuló con el nombramiento de Salvador Ortuño Arzate, quien será comisionado por el periodo del 23 de marzo de 2023 al 31 de diciembre de 2029.

Salvador Ortuño Arzate es ingeniero geólogo por la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura del Instituto Politécnico Nacional (IPN); maestro en Ingeniería con especialidad en Exploración de Recursos Energéticos del Subsuelo por la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y doctor en Ciencias Geodinámica de Cuentas Sedimentarias y Exploración de Recursos Asociados, impartido por la Université de Pau et des Pays de l'Adour.

El nuevo comisionado ha sido profesor titular en la Escuela Militar de Ingenieros de la Rectoría del Ejército y la Fuerza Aérea de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), así como académico en la Facultad de Ingeniería de la UNAM en Ingeniería Geológica, Geofísica y Petrolera. En cuanto a su experiencia profesional, ha participado como investigador en el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) durante más de 20 años en proyectos de exploración y modelado de sistemas petroleros, evaluación de reservas de impacto ambiental y de operaciones de ingeniería de campo y laboratorio.

Ortuño Arzate ha realizado también diversas publicaciones de artículos técnicos de investigación, así como artículos de divulgación de las ciencias de la tierra en revistas nacionales y extranjeras, y su importante participación en libros de carácter especializado.

Fuente disponible en: <https://www.forbes.com.mx/senado-designa-a-salvador-ortuno-como-comisionado-de-la-cnh/>

San Pedro lanza convocatoria para proyectos del Presupuesto Participativo 2023

Eduardo Mendieta
Milenio

Tras los recientes cambios hechos al Reglamento de Participación y Atención Ciudadana, el municipio de San Pedro Garza García inició este jueves con la recepción de propuestas de proyectos de Presupuesto Participativo 2023, con el que se prevén más proyectos y participación de los vecinos.

En un comunicado, el municipio informó que la bolsa de este año es la más alta de la historia de San Pedro, de 150 millones de pesos, donde los proyectos que resulten con más votos de vecinas y vecinos del sector podrán recibir al menos un millón de pesos, es decir, 10 veces más que los proyectos anteriores con promedio de 320 mil pesos o hasta 12.5 millones en proyectos de sector.

La recepción de propuestas será del 23 de marzo al 30 de abril a través del sitio web decide.sanpedro.gob.mx, mientras que la revisión con los presidentes de colonia será del 2 al 9 de mayo, la revisión de factibilidades del 10 de mayo al 11 de julio, luego la votación del 6 de agosto al 3 septiembre para publicar los resultados finalmente el 4 de septiembre.



San Pedro Garza García. Foto obtenida de: Milenio

Fuente disponible en: <https://www.milenio.com/politica/comunidad/san-pedro-inicia-recepcion-proyectos-presupuesto-participativo>

Ministro de la Corte otorga al INE suspensión contra el Plan B

Redacción
Crónica

Ante la posible violación a derechos político-electorales de la ciudadanía, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió la demanda de controversia constitucional presentada por el Instituto Nacional Electoral (INE) contra el llamado Plan B de la reforma electoral. Además, en el máximo tribunal del país también se acordó la suspensión solicitada por el órgano autónomo respecto a todos los artículos impugnados del decreto por el que artículos

impugnados del decreto por el que se modificó la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, la Ley General de Partidos Políticos, la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, y que expide una nueva Ley General de Medios de Impugnación en Materia Electoral. La suspensión consiste en que “las cosas se mantengan en el estado en el que hoy se encuentran y rijan las disposiciones vigentes antes de la respectiva reforma”. El ministro ponente Javier Laynez Potisek admitió la demanda de la controversia constitucional que interpuso el INE en contra del decreto.

Layne Potisek solicitó al Congreso de la Unión y al Ejecutivo federal presenten su contestación a la demanda. “La suspensión fue otorgada debido a



El INE presentó demanda de controversia constitucional ante la Corte por reforma electoral. Foto obtenida de: Crónica

que el decreto no sólo contiene normas de carácter general, sino también actos concretos de aplicación, sobre los cuales la suspensión generalmente se concede”, se informó.

Fuente disponible en: <https://www.cronica.com.mx/nacional/corte-admite-controversia-ine-plan-b-reforma-electoral.html>



El Consejo General del INE realizó una sesión extraordinaria donde se abrió una investigación por la comercialización de las llamadas "delfinitas". Foto obtenida de: La Jornada

INE abre investigación por comercialización de las “delfinitas”

Fabiola Martínez
La Jornada

El Instituto Nacional Electoral (INE) abrirá una investigación (procedimiento oficioso) por la comercialización de peluches alusivos a la precandidata única de Morena a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez.

Durante la sesión extraordinaria del consejo general del INE se puso sobre la mesa incluso la posibilidad de sancionar desde ahora al partido por esta situación, según propuesta del consejero Ciro Murayama, mientras que Roberto Ruiz Saldaña sugería incluir en esta investigación a los “amlitos” que también son vendidos en los mítines morenistas. Al final se determinó únicamente abrir el procedimiento oficioso para determinar si en la cadena de compra, distribución y venta de los productos referidos hay algún recurso del partido guinda y por tanto, motivo de fiscalización.

César Hernández, representante del Poder Legislativo (Morena), subrayó que los deslindes de su partido frente a la venta de los peluches fueron entregados en tiempo y forma a la Unidad Técnica de Fiscalización del INE y reiteró que se trata de productos comercializados por terceros. Al mostrar unos peluches alusivos al Presidente de la República y la abanderada al gobierno del Estado de México, los cuales dijo que le costaron 100 pesos cada uno, invitó a los consejeros a hacer “razonamientos fundados y motivados”. Impedir esa venta “sería coartar el derecho a un trabajo lícito, honrado y honesto e incluso a la misma libertad de expresión. Las delfinitas y los amlitos no los comercializa Morena, no se confundan señoras y señores consejeros”.

Eurípides Flores, representante suplente de Morena, acusó una “irrisoria persecución” a través de este tipo de investigaciones. Alzando los peluches dijo: “Esta es la delfinita que tiene locos a los conservadores del Estado de México, ya vimos que también al consejero Ciro Murayama, y este es el Amlito que tiene locos a algunos magistrados electorales, ya lo pusieron como un elemento prohibido en campañas”.

Fuente disponible en: <https://www.jornada.com.mx/notas/2023/03/24/politica/investigara-ine-comercializacion-de-peluches-con-imagen-de-delfina-gomez/>

Filtran lista de calificaciones de idoneidad de candidatos al INE

Ivonne Melgar
Excélsior



La lista filtrada de las calificaciones de los aspirantes al INE aún debe ser confirmada. Foto obtenida de: Excélsior

La lista de calificaciones de idoneidad de aspirantes al INE fue filtrada la madrugada del viernes 24 de marzo y en la cual destacan algunos perfiles afines a Morena como: Juan Manuel Vázquez Barajas, consejeros electoral en Veracruz, quien obtuvo 91; la exconsejera de Tabasco Maday Merino, con 87; la exfuncionaria de seguridad Bertha Alcalde Luján, con 86; la exconsejera electoral de Oaxaca Rita López Vences, con 85; y el exfuncionario del Consejo de la Judicatura Netzai Sandoval, con 83.

Resultan relevantes otros puntajes de candidatos que no son considerados apuestas de Morena como la exconsejera local de Nuevo León Miriam Hinojosa, con 89; la consejera de Oaxaca Nayma Enríquez, con 85; el exconsejero de la CDMX Yuri Beltrán, con 81; así como los asesores y funcionarios del INE Sergio González Muñoz, con 81; Marisol Vázquez y Lulisca Bautista, con 82.

Sin embargo, la lista no fue difundida aún de manera oficial por el Comité Técnico de Evaluación.

Fuente disponible en: <https://www.excelsior.com.mx/nacional/ine-filtran-lista-calificaciones-aspirantes-consejeros-electorales/1577789>

El INE prevé multas por más de 10 mdp por irregularidades en gastos de precampañas de Edomex y Coahuila

Gabriela Soto
Animal Político



Foto obtenida de: Animal Político

La falta de comprobación de gastos operativos y de publicidad en páginas de internet y medios impresos, gastos no reportados y el uso de formatos incorrectos en los registros contables son algunas de las irregularidades que detectó la Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) en las precampañas del Estado de México y Coahuila.

Por estas irregularidades en sus reportes de ingresos y gastos, el INE prevé imponer multas a los partidos por un monto de 10 millones 433 mil 260 pesos.

A Morena se le aplicarían multas en ambas entidades, que sumarían 5 millones 575 mil pesos, y a Movimiento Ciudadano —partido que anunció que no participará en los comicios de gubernaturas en 2023—, se le aplicaría una multa por 3 millones 790 mil pesos.

En el caso de la competencia por la gubernatura del Estado de México, en la sesión del Consejo General del INE que se celebrará hoy se propone imponer sanciones económicas a los distintos partidos que suman 4 millones 866 mil pesos.

Aun cuando MC no participará en los comicios, se llevaría la multa más alta, por no presentar el informe de gastos de precampaña en el mecanismo indicado. La multa propuesta asciende a 3 millones 782 mil pesos, lo que representa el 77% del monto total que se aplicaría a todos los partidos políticos en esa entidad.

Morena, que por segunda vez postula a Delfina Gómez a la gubernatura, omitió reportar dinero erogado durante la precampaña y no informó sobre la aportación económica de un ente impedido, por lo que se le castigaría con 623 mil pesos.

Además, la Unidad Técnica de Fiscalización detectó la venta de muñecos conocidos como “Amlitos” y “Delfinitas” en los eventos de Morena, partido que se deslindó de la venta de estos artículos. Sin embargo, su uso fue considerado propaganda electoral, por lo que se propondrá al Consejo General del INE investigar a través de procedimientos oficiosos.

A los partidos aliados de Morena se les impondrían multas menores: 54 mil pesos al Partido Verde y mil pesos al PT.

Al PRI, que postula a Alejandra Del Moral en alianza con el PAN y el PRD, se le sancionaría con 403 mil pesos por la falta de reporte de eventos proselitistas y propaganda, la omisión en la entrega de reportes del gasto, aportaciones indebidas y la obstrucción de la autoridad en las labores de fiscalización.

De acuerdo con el reporte del INE, Del Moral es la candidata que más dinero erogó durante la precampaña, al gastar 34 millones 399 mil pesos; la mayor parte, dirigida a posicionar su imagen en la vía pública a través de espectaculares.

En tanto, Delfina Gómez gastó 25 millones 189 mil pesos y también apostó por contratar propaganda desplegada en las calles del Estado de México. El INE también detectó que la maestra no reportó el gasto de 361 mil pesos por publicidad en las calles.

Además, María del Rosario Mendoza Gómez, quien aspiró a una candidatura independiente a la gubernatura, no presentó el informe de gastos, por lo que se le sancionará con la pérdida del registro.

En el caso de Coahuila, la multa más alta sería para Morena, con 4 millones 951 mil pesos en la precampaña a la gubernatura de Armando Gadiana y la precampaña de aspirantes al Congreso local; esto, por la presentación del informe fuera de los mecanismos establecidos.

Fuente disponible en: <https://www.animalpolitico.com/politica/multas-precampanas-edomex-coahuila-ine>

Fiscalía de CDMX abrirá unidad sobre violencia sexual en preparatorias y universidades

Sara Pantoja
Proceso



Ernestina Godoy, fiscal de la CDMX. Foto obtenida de: Proceso

Ante las recientes denuncias de violencia sexual en escuelas de educación media superior y superior, la próxima semana la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) abrirá una “Unidad de investigación” especializada para atender esos casos, anunció su titular, Ernestina Godoy.

En su mensaje semanal sobre avances en la Alerta por Violencia de Género, explicó que la próxima semana, la Coordinación General de Investigación de Delitos de Género pondrá en marcha la Unidad de Investigación de Delitos Sexuales Cometidos en Agravio de Estudiantes de Educación Media Superior y Superior.

La agencia estará ubicada dentro de las instalaciones de un centro de atención a víctimas en la colonia Del Valle, en la alcaldía Benito Juárez; aunque no reveló la ubicación exacta.

Según Godoy Ramos, en esas instalaciones se ofrecerá “apoyo multidisciplinario, desde atención médica, psicológica hasta exploraciones médico-ginecológicas en caso de agresiones sexuales”. También contará con mujeres peritos de psicología, ministerios públicos, oficiales secretarios y policías de investigación.

La Unidad funcionará de lunes a viernes, de las 09:00 a las 19:00 horas y próximamente se dará a conocer un número para una atención telefónica directa.

Desde el pasado 10 de marzo, estudiantes de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) iniciaron un paro en cinco planteles en protesta de los casos de violencia sexual que se han presentado en sus instalaciones; también ha habido protestas en el CCH Oriente de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) por el mismo motivo.

Fuente disponible en: <https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/3/24/fiscalia-de-cdmx-abrira-unidad-sobre-violencia-sexual-en-preparatorias-universidades-304224.html>